

L'Ancien évêché de Sagone

Le christianisme s'est implanté en Corse dès les premiers siècles de notre ère. On comptait environ 2000 prêtres au XVIIIème siècle.

Suite au Concile de Trente (1545-1563), des séminaires furent fondées dans tous les diocèses de Corse. Il y en eut un à Sagone avec Monseigneur Jérôme Léoni (1567-1577), mais très précaire et qui ne dura pas longtemps faute de ressources.

On compta alors six diocèses en Corse : Mariana, Nebbio, Sagona, Accia, Aleria, Ajaccio. Le diocèse de Sagona comptait onze pieves : Pino, Olma, Chiomi, Armito, Sia Salogna, Paomia, Vico, Sorroinsu, Cruzini, Sevindentro.

Parallèlement, les génois avaient divisés la Corse en dix provinces et chaque province en pieves. La province de Vico comprenait six pieves : Cruzini, Sevindentro (canton d'Evisa), Sorroingu (Vico), Sorroinsu (Soccia), Senvinfiori (Piana), Paomia.

Les vestiges de l'ancienne cité de Sagone se situent à proximité du port, un chemin longeant la rivière Sagone y conduit.

Lors des fouilles effectuées, un menhir sculpté comme pierre d'angle a été mis à jour, ce qui laisserait supposer la superposition de plusieurs édifices.

On y a également découvert le mur de l'abside de l'antique basilique, datant du VIème siècle. Ceci permet d'évaluer la taille de la cathédrale : 22m de large, 5 nefs parallèles longues de 40m.

Sur ces ruines fût bâtie au XIIème siècle la petite cathédrale Sant'Appianu dont on voit actuellement les restes.

L'évêché, a priori situé sur une petite colline près de la mer, aurait été détruit par les barbares au XVIème siècle. Il fut alors transféré à Vico par le pape Grégoire XIII. Notre Dame de Vico tint lieu de cathédrale de l'évêché.

Sagone a été supprimé par le concordat de 1801 et rattaché à celui d'Ajaccio, comme l'ensemble des autres diocèses d'ailleurs.